

COLUMNAS DE 28 ENERO 2021



SíntesisInformativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

La elástica ética de 'herr doctor'

Gracias a que León Krauze tuiteó ayer "El @HLGatell de agosto tenía razón: https://t.co/PL3RT63Vy9", por si hiciera falta, puede documentarse una vez más lo irresponsable y veleidoso que es quien se mantiene al frente de la funesta "estrategia" federal contra la pandemia.

La liga remite a la conferencia del 11 de ese mes, en que López-Gatell previno contra el uso de *Sputnik V* porque su experimentación no había superado, como hasta la fecha tampoco, la tercera fase para ser reconocida por la OMS y las instituciones de protección sanitaria más acreditadas.

Fue la noche del mismo martes en que Putin anunció que Rusia tenía ya, antes que otro país, una vacuna contra la nueva peste.

A pregunta, López-Gatell respondió lo que más tarde resumió en el tuit "Por razones éticas y de bioseguridad no se puede utilizar una vacuna que no haya terminado satisfactoriamente los estudios de fase 3".

Lo que argumentó ante los reporteros fue:

"Este fenómeno va a estar ocurriendo de repente que un laboratorio, o en este caso un país pero finalmente es un laboratorio en Rusia, que anuncien que ya tienen la vacuna. Lo hemos estado viendo con las distintas vacunas. Hay más de 147 productos que están en alguna fase de investigación, desde el concepto básico a un ensayo molecular hasta la investigación clínica". Enfatizó la importancia de la tercera fase y explicó:

"Hay pocas vacunas, cerca de nueve, que están en esa fase. Y efectivamente nos ha sorprendido, como le sorprendió a la Organización Mundial de la Salud, conocer de la vacuna rusa, cuando hasta donde llegaba la información pública mundial no había llegado hasta la fase tres. Definitivamente, y esto lo quisiera dejar muy claro, no se puede empezar a utilizar una vacuna que no haya terminado satisfactoriamente los estudios de fase tres, no se puede, no se debe por razones éticas, por bioseguridad, y para todos los países es un estándar ético de práctica de seguridad...".

Como es evidente, el funcionario acusa una ética tan elástica que, para complacer propósitos políticos y congraciarse con el jefe a quien descuidó en su salud, traiciona su palabra y el juramento médico, exponiendo la seguridad sanitaria de 12 millones de mexicanos a los que se pretende inocular un par de dosis de la Sputnik V, a pesar de que se desconocen sus resultados y carece de certificación. Si, como afirma el gobierno de Putin, la vacuna tiene 90 por ciento de eficacia y traspuso con éxito la fase tres, lo preocupante es que ni Rusia ni Argentina ni cualquiera de los países en que está siendo aplicada han dado a conocer el detalle de sus resultados y contraindicaciones.

La desconfianza es tanta que 60 por ciento de los rusos no quieren que se les aplique. Si extrañamente López-Gatell conoce el estudio completo, ¿por qué también él lo mantiene en secreto? El subsecretario da por seguro que será aprobada por la Cofepris. Ajá. ¿Le habrá entregado esos

O pretenderá ordenárselo a su reconocido Comité de Moléculas...

COLUMNA EN PRIVADO AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA DIARIO MILENIO

Las vacunas, la incertidumbre

misteriosos estudios?

No es que saque lo mejor de mí, es que él saca lo peor de sí mismo. Florestán

México, como gran parte del mundo, vive hoy en la incertidumbre del abastecimiento de las vacunas contra el coronavirus.

Ayer le contaba el desastre de Alemania, modelo de orden y eficacia, que solo ha podido vacunar a 2 por ciento de su población, entre 85 y 87 millones de habitantes, por la burocracia y falta de vacunas. El gobierno italiano cayó por esas mismas razones y la Unión Europea no ha podido resolver el problema. La falta de abasto.

Por eso me quiero referir al caso mexicano, en el pico más alto de la crisis. Ayer fue el tercer peor día en muertes, con mil 623, para rebasar las 153 mil, y los contagios se mantuvieron en la franja más alta, 17 mil 944, para cruzar el millón 800 mil.

Hoy, en lo peor de este flagelo, vivimos la incertidumbre de las vacunas, que desde diciembre se nos aseguró abastecimiento y aplicación universal y gratuita. En estos momentos desconocemos las cuentas y la garantía de suministro.

Se ha dicho que Pfizer reanudará las entregas el día 15, AstraZeneca comenzará a surtir en abril y Moderna, las tres aprobadas por Cofepris, no llegará por cara.

Pero de repente, en una llamada entre los presidentes López Obrador y Putin, el lunes, éste ofreció 24 millones de dosis de la cuestionada Sputnik V que científicamente se mantiene en protocolo de investigación por no haber acreditado aún el cumplimiento de la fase tres.

El 11 de agosto, el subsecretario López-Gatell dijo que no sería ético por razones de bioseguridad usar una vacuna, como la Sputnik V, que no haya terminado satisfactoriamente los estudios de la fase tres. El martes anunció que Cofepris la aprobará.

Y pregunto: ¿cuántas vacunas tiene aseguradas hoy el gobierno de México y para cuándo su entrega y aplicación? Es la incertidumbre.

RETALES

- 1. CARLOS. El ingeniero Carlos Slim Helú, como informó el lunes Carlos, su hijo, y ayer ratificó su yerno, Arturo Elías, permanece ingresado en el Instituto Nacional de Nutrición, orgullo de los institutos de salud de México. El ingeniero está muy bien, animado, fuerte y en vías de recuperación. Que así sea; CANDIDATO. Mientras las legisladoras de Morena se oponen a que Félix Salgado Macedonio sea su candidato al gobierno de Guerrero y las cuatroteístas abanderan la lucha a favor de las mujeres y en contra la violencia, en lo que las apoyo totalmente, Mario Delgado y Morena se mantienen ajenos y ungirán el domingo al *toro sin cerca* como su candidato al gobierno de Guerrero. ¿Qué pensará el Presidente?; y
- 2. HANK. Jorge Hank se reiteró priista, pero dijo *no me llamaron a esta guerra*, la candidatura al gobierno de Baja California, *y tampoco me iba a convertir en mujer*. Será candidato de los mercenarios del PES, los confesionales del Partido Encuentro Solidario. ¿Quién da más en otros estados? Nos vemos mañana, pero en privado
 - Excélsior: Juegos de Poder / <u>Señales de esperanza a una autocracia</u> / Leo Zuckermann (p.13)
 - El Heraldo: Alhajero / Partidos de oposición, mezquinos / Martha Anaya (PP-5)
 - Universal: Historias de Reportero / <u>También los diarios más importantes</u> / Carlos Loret de Mola (p.2)
 - Universal: En la Mira / Nuestro presidente no es invencible / Luis Cárdenas (p.5)
 - Universal: Serpientes y Escaleras / En esta administración se negocia con carpetas judiciales / Salvador García Soto (p.9)
 - Financiero: Estrictamente Personal / <u>Improvisados e irresponsables</u> / Raymundo Riva Palacio (p.32)
 - Universal: Las Cartas de Alazraki / <u>Carta dirigida a Morena (Son unas bestias. No saben gobernar)</u> / Carlos Alazraki (p.8)
 - Milenio: Política Zoom / El Inegi se acobarda / Ricardo Raphael (PP-3)
 - Milenio: Día con Día / <u>La pandemia de las mentiras: segunda fase</u> / Héctor Aguilar Camín (p.3)
 - Excélsior: Arsenal / "Ofrezcan disculpas, debería darles vergüenza..." / Francisco Garfias (p.4)
 - Excélsior: Razones / <u>El doble de muertos: ¿mentira o ineptitud?</u> / Jorge Fernández Menéndez (p.12)
 - Reforma: Templo Mayor (p.8)
 - Universal: <u>Bajo Reserva</u> (p.2)
 - Universal: Kiosko (p.23)
 - Milenio: Trascendió (p.2)
 - Excélsior: Frentes Políticos (p.15)
 - Economista: <u>La Gran Carpa</u> (p.47)
 - Financiero: Confidencial (p.29)
 - Crónica: Pepe Grillo (p.3)
 - 24 Horas: ¿Será? (p.2)
 - La Razón: Rozones (p.2)
 - Reporte Índigo: Redes de Poder (p.3)
 - El Sol de México: A la Sombra (p.2)
 - El Heraldo: Sacapuntas (p.2)
 - ContraRéplica: Tiraditos (p.2)



SíntesisInformativa

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- Coalición PAN-PRD-PRI van por Naucalpan y sus Distritos Locales
- Podrían competir en los Distritos David Parra y Enrique Jacob
- Para reforzar la candidatura que presente el panismo
- Refrendó Higinio Martínez apoyo a sus alcaldes de Metepec y Toluca
- Fortalece CODHEM trabajo de coordinación con Secretaría de Seguridad
- Va Álvarez Jasso por el Distrito 02 de Toluca
- Javier González se perfila para la candidatura a Diputado Federal por Zinacantepec

El Partido Acción Nacional (PAN) tendrá que llevar una operación política contundente en los municipios de Naucalpan y Metepec, para evitar sobresaltos, de modo que el panismo se sienta representado; por lo pronto los operadores de la coalición con el PRI y PRD prevén un escenario de alta competencia con la participación de David Parra Sánchez y Enrique Jacob Rocha.

Metepec y Naucalpan son los dos municipios más importantes que logró Acción Nacional en las negaciones con PRI y PRD, toda vez que encabezará las candidaturas por los ayuntamientos, sin embargo fueron reforzadas por personajes priistas de tradición y con carrera política.

En los Distritos locales 30 y 32 de Naucalpan que fueron siglados para el Revolucionario Institucional se analiza la participación como abanderados de la coalición de Enrique Jacob Rocha, el secretario de Desarrollo Económico (SEDECO), así como de David Parra Sánchez.

David Parra era el personaje con mayor fortaleza en la carrera por la candidatura del PRI a la Presidencia Municipal, sin embargo en las negociaciones se determinó que sería el PAN quien encabece la coalición, por lo que cual se prevé que participe como candidato a diputado local.

En otro de los Distritos que le corresponden al PRI se analiza la participación de Enrique Jacob, un personaje de peso en Naucalpan, quien cuenta con la capacidad para unificar a la clase política y con los grupos panistas tiene muy buena relación.

Sin embargo la presencia de Jacob en las urnas encierra otro tipo de decisiones, pues su perfil estatal lo colocaría como posible coordinador del Grupo Parlamentario del PRI en la siguiente Legislatura. Fue vicecoordinador de campaña de Alfredo del Mazo Maza, con quien tiene una muy buena relación, sin ser uno de sus principales operadores políticos.

Ahora bien, también es claro que Enrique Jacob es un hombre que en diferentes momentos aspiró a ser el candidato del PRI a la Gubernatura mexiquense, al igual que Ernesto Nemer Álvarez, el secretario General de Gobierno.

Habrá que ver si avanza este escenario lo cierto es que Jacob y Nemer tuvieron interacción durante la campaña y bien podrían ser quienes operen la política legislativa vía Secretaría General de Gobierno y el Grupo Parlamentario en la Cámara de Diputados.

Por el lado del PAN, quienes quieren participar son Edgar Olvera Higuera y Mariela Pérez de Tejada, en los Distritos Locales así como Angélica Moya Marín, en la candidatura a la alcaldía.

En cuanto a Metepec; la coalición será encabezada por el empresario Fernando Flores Fernández, quien será reforzado por dos priistas en la candidatura al Distrito Federal y el Distrito Local; en el primer caso una mujer considerada política profesional, Ana Lilia Herrera Anzaldo y, en el segundo, Alfredo Quiroz, quien llega con la sombra de la imposición de su jefe Ernesto Nemer.

Hasta aquí esta todo bien, se entiende la mano de los operadores de la coalición, ahora lo interesante será observar cómo se trabaja hacia abajo para que el panismo y el priismo de calle se sienta representado con tales personajes. Interesante.

Atajos

Por la izquierda: Higinio Martinez Miranda, el senador de la República y líder del Grupo Acción Política (GAP) en MORENA refrendó su apoyo a los alcaldes de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez y Metepec, Gabriela Gamboa Sánchez para que busquen la reelección en sus respectivos municipios. A través de su cuenta de twitter, el morenista escribió un mensaje contundente, el día de ayer a Gabriela Gamboa.

"Ninguna intriga funciona cuando la amistad, el cariño y la lealtad son parte de una relación como la que tengo con mi amiga @GabyGamboa_S, presidenta municipal de #Metepec. Estoy con ella hoy y mañana si decide seguir gobernando su municipio", (sic)

Y respecto de Juan Rodolfo Sánchez, a quien en anteriores ocasiones había señalado que apoyaría para buscar la reelección a la presidencia municipal de Toluca, comentó.

"Años de conocer y tratar a @JuanRodolfo_SG, presidente municipal de #Toluca. ¡Todo un caballero y buen gobernante de Morena!", (sic).

Este fin de semana se registren los aspirantes a contender por las presidencias municipales y las diputaciones locales en el proceso interno de selección de MORENA, de acuerdo a la convocatoria.

Por el centro: El ombudsman de los mexiquenses, Jorge Olvera García signó un Convenio Específico de Colaboración con la Secretaría de Seguridad a cargo de Rodrigo Martínez-Celis Wogau, con la finalidad de trabajar de manera conjunta a favor de los derechos humanos y para prevenir, atender y erradicar la violencia de género en la entidad.

Olvera se ha caracterizo por ser un comisionado que apuesta a la institucionalidad, más allá de intereses personales, pues con el gobierno estatal mantiene colaboración con todas las secretarías, así como con los 125 ayuntamientos y la cámara de diputados, a cuyos legisladores ha apoyado en todos los temas que tienen que ver con la defensa de los derechos humanos.

En el marco de este acuerdo, informaron, se habilitará una línea telefónica directa para atender los casos de violencia contra las mujeres, como una de las estrategias de atención.

Por el centro2: Braulio Álvarez Jasso solicitó su preregistro como aspirante a la precandidatura del PRI al Distrito 02 de Toluca, en donde van en coalición con PAN y PRD.

Braulio hizo un llamado a privilegiar la unidad del priismo y de la sociedad toluqueña, pues se viven momentos determinantes para salvaguardar el sistema democrático, la pluralidad partidista, el equilibrio de poderes y las libertades esenciales.

"Esa lucha es a la que me estoy comprometiendo a emprender desde el Congreso del Estado de México, con la digna representación de todos los sectores de la sociedad toluqueña", aseveró. Braulio Álvarez Jasso destacó que será un privilegio representar en el Congreso Local a este Distrito que incluye la zona norte de Toluca, sus comunidades otomíes, donde hay mucho por trabajar en todos los órdenes del desarrollo, la justicia y la seguridad de las familias.

Explicó, sin embargo, que se llega a la Legislatura del Estado de México representando un distrito de la entidad, pero el encargo es para trabajar por todos los mexiquenses, impulsando leyes que garanticen una vida digna y segura para todas las familias de los 125 municipios mexiquenses.

Por la derecha: Tras los acuerdos de cúpula que determinaron que Zinacantepec sea encabezado en la candidatura a la Presidencia Municipal para el PRI, el diputado local del PAN, Javier González Zepeda, se perfila para el Distrito Federal 40 con el respaldo de las corrientes internas del albiazul. De otra forma no se observarían condiciones de unidad

En el caso del PRI presentó su preregistro como aspirante a la precandidatura a la alcaldía el empresario Manuel Vilchis Viveros, mientras que en el Distrito local 36 se perfila Paola Jiménez.

COLUMNA COMENTARIOS AUTOR LUIS NOVELO DIARIO DE MÉXICO

Parlamento

Verdaderamente interesante estuvo el Parlamento Abierto que instaló la Cámara de Diputados mexiquense, en el que participaron más de 330 asociaciones civiles, que gracias a la tecnología pudieron participar en este ejercicio legislativo rumbo a las reformas de la Constitución del Estado de México. Hubo participación de clérigos condenando el aborto, asociaciones a favor. Está en las redes sociales de la LX Legislatura y es bueno echarle un vistazo...Y bueno, las reacciones de las bases perredistas, priistas y panistas, no se han hecho esperar luego de que se registrara la coalición por Ayuntamientos y diputaciones locales en el Estado de México. En Cuautitlán Izcalli, cuna de la lideresa del PRI Alejandra del Moral, los del tricolor no la bajaron de traidora al permitir que el PAN se quedara con las candidaturas a la presidencia municipal y las diputaciones, incluida la federal. Y aunque muchos saben que las negociaciones se dieron a nivel nacional, señalan que es imperdonable que no haya metido mano por ellos que fueron los que impulsaron su carrera política. Algunos comentaron que la integración de las planillas seguramente estará encabezada por las mismas familias y eso dividirá más a su humillado partido...En Coacalco, la candidatura es para el PRI y se habla de David Sánchez Isidoro como posible candidato, lo cual ha despertado molestia del grupo priista opositor, que busca revivirle temas legales por aquello de los laudos no pagados. En Naucalpan el grupo de David Parra anda desatado porque todas las candidaturas se las llevó el PAN, mientras la panista Angélica Moya informó que se postulará para la candidatura a la presidencia municipal por la coalición PAN-PRI-PRD, para rescatar a la ciudadanía del mal gobierno actual y presentó el proyecto "Nosotras Construimos", para buscar los mejores perfiles femeninos, para que sean candidatas o funcionarias, a fin de hacer un buen gobierno y atender las necesidades de la gente...Así es esto de las candidaturas, acomodos y reacomodos cada tres años.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE tras la coalición PRI, PAN y PRD en la entidad se resuelven varias dudas sobre lo ríspidas que fueron las negociaciones y a primera vista da la impresión de que el acuerdo favorece al tricolor, ya que acapara posiciones en todo el territorio, logrando incluso colarse en los que fueran los bastiones de sus hoy aliados. Lo cierto es que el acuerdo deja muchas dudas, porque si en el discurso los dirigentes no se cansaron de señalar que era un esfuerzo para enfrentar con mayor fortaleza a Morena, no se explica por qué Ecatepec no figuró, cuando es el padrón más grande de la entidad. Lo que también quedó claro es que hará falta mucho oficio político para sumar a los actores municipales de los tres partidos en la campaña, ya que una cosa son los discursos y otra es el sentir de los militantes de hueso colorado. QUE ahora sí que tuvo chamba el personal de logística del PRI mexiquense durante el prerregistro de aspirantes, y es que fieles a sus costumbres los tricolores acompañaron a sus gallos y la sana distancia fue todo un reto. Por cierto, como para equilibrar un poco los numerosos "rostros de siempre" se vio sangre nueva con jóvenes experimentados que apuntan para dar la pelea: Entre otros, desfilaron por ahí Guillermo Zamacona y Aurora González, que buscan ser legisladores.

QUE vaya sorpresa se llevaron los habitantes de Jiquipilco al enterarse que en la nómina de este ayuntamiento aparece el ex presidente municipal de San Felipe del Progreso, Javier Jerónimo Apolonio, con un pago de 20,000 pesos como asesor presidencial durante todo el año 2020, aunque gracias al portal de transparencia Ipomex también se sabe que cobró en 2019. Vaya miembro de la fuerza aérea del municipio. De Don Javier, por cierto, hay "grandes recuerdos", pues cuando era alcalde de uno de los municipios más pobres, ganaba arriba de 180 mil pesos mensuales, muy superior a lo que percibía el gobernador o el presidente de la República de aquella época.

COLUMNA NO ES POR INTRIGAR, PERO... HOY ESTADO

Alianza, sin sorpresas

Aunque, por varios momentos, el acuerdo tendió de un hilo, finalmente, los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) lograron ponerse de acuerdo y suscribir la coalición «Va por Edomex» antes de que venciera el plazo constitucional. En el reparto de las candidaturas no hay sorpresas relevantes, pues cada uno de los partidos aseguró sus bastiones políticos actuales y apostó por un voto cruzado para no perder representatividad, pues en aquellos donde no disputarán el ayuntamiento, irán por una diputacion local o federal, lo que podría mantener un equilibrio de las fuerzas políticas.

Aunque Naucalpan y Toluca se convirtieron en los municipios más disputados y en los que fue más complicado el acuerdo, el primero se quedó en las manos del PAN y el segundo del PRI, aunque los distritos locales le corresponderán al otro. Algo similar ocurrirá con el tricolor y el PRD en Nezahualcóyotl, por lo que el acuerdo luce equilibrado.

Y aunque, en números absolutos, el PRI parecer ser el más beneficiado con la alianza, quien se quedó con los municipios más poblados y con los de mayor poder adquisitivo es el PAN, por lo que ahora solo falta esperar si la gente aprueba esta alianza que, hasta hace algunos años, parecía antinatura. Se quedará como el perro...

Que la salida del PRD del alcalde de Tultepec, Marco Antonio Cruz Cruz, en medio de la discusión por la alianza entre los tres partidos, para sumarse a la Cuarta Transformación de Morena, se debió a la falta de acuerdos con la corriente a la que pertenecía, el Grupo de Acción Política del Sol Azteca. Y es que el nuevo edil, quien sustituyó a Armando Portuguéz, tras su deceso en mayo de 2020, queria quedarse con las dos posiciones que le correspondían a esta corriente, pero no esperaba que la viuda del ex edil solicitara la candidatura a la presidencia municipal y el representante del PRD en el Instituto Electoral del Estado de México, Javier Rivera, exigiera la candidatura plurinominal, por lo que no tendría cabida en el proyecto de su corriente.

Dicho desaire propicio que Marco Cruz se emberrinchara y que buscara un lugar en Morena de inmediato, resultado de su inexperiencia política, pues, en Tultepec, el partido de Andrés Manuel López Obrador, ya tendría sus favoritos.

¿A cambio de qué?

A cambio de qué el alcalde de Tlalnepantla, Raciel Pérez Cruz, permitió y permite el acto de rebeldía, por parte de su director de Promoción Económica, Rafael Valdepeñas.

Y es que, a pesar del ultimatum que el edil dio a los funcionarios de su gobierno y que aspiran a ocupar un cargo de elección popular, se separaran del cargo desde hace dos semanas, el director sigue despachando como si nada en su administración, mientras que el territorio está lleno de espectaculares con su imagen.

¿Seguirá Raciel Pérez permitieron el desaire descarado de su funcionario o le pondrá un alto?

COLUMNA ANÓTELO DIGIUTAL MX

Anótelo!.. Las precandidaturas en el PRI; mujeres de 50+1 en la lucha electoral

Ana Lilia Herrera, Melissa Vargas, Lizzeth Sandoval, Paola Jiménez, Eruviel Ávila, Alejandro Albarrán, Martín Vázquez.

¡Anótelo!.. Ecatepec no entró a la coalición; equipo de Eruviel busca recuperar... Nombres en las precandidaturas priistas... El matrimonio antorchista, un caso especial... El PAN encabezará en los municipios más poblados en la alianza con PRI y PRD... La gran ingeniería para repartir planillas

Ecatepec es uno de los 50 municipios que no entraron a la coalición "Va por el Estado de México", integrada por PAN, PRI y PRD. Sí fue una sorpresa. Al final lo dejaron fuera, porque quizá no quisieron

ceder espacios en el PRI porque el senador y exgobernador Eruviel Ávila Villegas echará toda la carne al asador para tratar de recuperarlo. Y si no lo cree, nada más hay que ver quiénes son los precandidatos: a la presidencia municipal, Alejandro Albarrán Velázquez, dirigente municipal de la CNOP, que tiene armado su equipo de trabajo para la pre y la campaña. A diputados locales, Martín Vázquez Pérez, Guadalupe Ríos Velázquez (hermana de Indalecio), Sergio Díaz Hernández, Isidro Moreno Árcega, Yuritzi Chávez González. ¿Lo lograrán?

Y hoy se llevó a cabo el registro de precandidaturas en municipios y distritos del PRI que no van en la coalición. La presencia del Colectivo 50+1 Estado de México; presidido por Ana Lilia Herrera Anzaldo, quien será candidata en el distrito federal con cabecera en Metepec, es relevante. Está Melissa Vargas Camacho, precandidata a diputada federal por el distrito 26 de Toluca.

Pero, además, Lizeth Sandoval Colindres, por elección consecutiva en San Antonio La Isla; Myriam Cárdenas Rojas, por el distrito local 45 de Almoloya de Juárez; Paola Jiménez Hernández, por el distrito 36 de Zinacantepec que comparte sur de Toluca; Ana Aurora Muñiz Neyra, a por la presidencia municipal de San Mateo Atenco; Jennifer Islas, por la de Nopaltepec; Cristina González Cruz, por la de La Paz, y Lilia Arroyo, por la de Ozumba. Enorme participación política que se suma a la de extraordinarias mujeres con organizaciones y asociaciones de ayuda social.

Otras precandidaturas a presidencias municipales: Raymundo Martínez Carbajal, por la de Toluca; Javier Jerónimo Apolonio, por San Felipe del Progreso; Ivette Topete García, para Amecameca; Maribel Álcantara Núñez, por Acambay; la exsenadora y diputada Lorena Marín Moreno, por Chalco; Rodolfo Noguez Barajas, por Jilotepec; Jesús Cedillo González, por Jocotitlán; Leticia Mejía García, por Ixtlahuaca.

Por distritos locales: el alcalde de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal, por el de Valle de Bravo; la exsecretaria de Turismo y exalcaldesa de Aculco, Aurora González Ledezma, por el de Jilotepec; Brenda Aguilar Zamora, por elección consecutiva; Alfredo Quiroz Fuentes, por el de Metepec; Cristina Sánchez Coronel, por el de Acolman.

Mención especial merece el matrimonio formado por Jesús Tolentino Román Bojórquez y Maricela Serrano Hernández, va por otros tres años al frente de los municipios que gobiernan en la actualidad, Chimalhuacán e Ixtapaluca, respectivamente. De ganar Román Bojórquez, Antorcha Campesina alargaría a 24 años el control de ese municipio, ya que asumió el poder en 2000, luego de aquella matanza cuando se enfrentaron a la Organización de Pueblos y Colonias, de Guadalupe Buendía. Para él sería su cuarto periodo y para Maricela, el tercero, si la ciudadanía se los permite, desde luego.

Pareciera que, en esa coalición, el PRI resultó con más astucia al quedarse con 32 de las 75 alcaldías donde irán juntos, pero viéndolo fríamente realmente no es así. El partido que se quedó con los municipios más poblados y con mayor poder adquisitivo fue Acción Nacional. Quién lo diría, todavía hace algunos años esta alianza hubiera parecido imposible, pero el pragmatismo les obligó a buscar la forma de arrebatarle algo al partido en el poder. Alejandra del Moral, Jorge Inzunza y Cristian Campuzano podrán pasar a la historia como los reformadores ideológicos del Estado de México.

Un breve vistazo a la sábana presentada por la coalición "Va por el Estado de México" que muestra la conformación de las planillas, refleja todo el trabajo de "ingeniería" electoral que tuvieron que hacer para conformar esa alianza. Es impresionante, pero ahora les falta ponerles nombres, que será realmente el trabajo difícil, aunque cada partido tiene sus propuestas, que ahora se reducirán más por la disminución de síndicos y regidores, luego de la reforma constitucional. Claro, si la Suprema Corte de Justicia no la echa para atrás.



Company Name www.panedomex.org







PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370 México

Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}

Actualice su perfil | Acerca de nuestro proveedor de servicio

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por

